



ALUMNA : SARAI ARENAS LINARES

MATERIA : SEXUALIDAD Y GENERO

LICENCIATURA : PSICOLOGIA GENERAL

GRADO : 8 CUATRI MESTRE

MAPA CONCEPTUAL : VIOLENCIA DE GENERO

# VIOLENCIA DE GENERO

Violencia de género, violencia machista, violencia contra las mujeres, violencia doméstica-familiar.

Todo acto de violencia de género que resulte o pueda tener como resultado un daño físico, sexual, psicológico o económico para las mujeres.

Un 38 % de los asesinatos de mujeres perpetrados en el mundo son cometidos por su pareja, siendo el ámbito familiar y de pareja

Unos 120 millones de niñas de todo el mundo

La trata de personas se convierte en una trampa para mujeres y niñas que son en un 98 % el objeto de la explotación sexual (4,5 millones de personas en el mundo).

Más de 133 millones de niñas y mujeres han sufrido algún tipo de mutilación genital.

Violencia contra la mujer» es el término que utiliza la ONU

El término «violencia de género» surge a mediados del siglo XX

«violencia machista», término más explícito que no designaría la violencia cometida necesariamente por hombre

Modelos de masculinidad y desigualdades de género, otras maneras de ser hombres. La posesión, la pérdida del control sobre la mujer.

masculinidades en plural

clase social, nacionalidad, educación, orientación sexual, etnia

modelos alternativos al de hombre dominante

modelos y múltiples maneras de trascender ese modelo patriarcal

Machismo y la heteronormatividad afectan a los hombres hoy en día?

No nos permite tener relaciones sanas, equitativas con el resto de las personas: con las mujeres y con otros hombres.

¿Cómo puede conjugarse el concepto de masculinidades con el feminismo?

El feminismo es una propuesta muy liberadora de lo que es ser hombre, propone considerar otras maneras de ser hombre y otras masculinidades no patriarcales y no machistas

Agresividad y género masculino, expresión de los sentimientos, la identidad masculina y femenina frente a la infidelidad. El cuestionamiento social.

¿Qué es el machismo?

El machismo es una vertiente del sexismo o prejuicio sexual

¿Cómo surge el machismo?

Desde una edad temprana, los varones son llevados a estar conscientes de su conducta que puede hacer que otros sospechen que ellos no son "hombres verdaderos".

Factores de conductas machistas

Educación sexista:

"educó" sólo a varones, por considerar que las mujeres no eran aptas para aprender.

Enseñanzas religiosas

Muchas religiones promueven interpretaciones de la realidad donde la mujer es vista como "la mala" o "la pecadora" que tiente al hombre y contamina el universo, y otras expresiones que sólo sirven para denigrarla.

Leyes discriminatorias:

Votar, tener propiedades, decidir sobre sus propios cuerpos o su educación

División del trabajo

el trabajo de la casa y los hijos pertenecen a la mujer y, por ende, el manejo del dinero y el trabajo fuera del hogar son tareas del varón.

Identidad y nuevas relaciones de género igualitarias y no violentas.

Todas las sociedades están implicadas en un proceso de cambio social pero al ser este tan gradual

"cambio sociocultural"

Transformaciones y tensiones que experimentan las familias en las sociedades occidentales

Para Schwartz (2001) los valores son metas deseables y transituacionales, los cuales varían en importancia y sirven como principios en la vida de una persona o de otra entidad social.

Los valores pueden motivar la acción, dándole dirección e intensidad emocional, operan como criterios para juzgar y justificar la acción y se adquieren, mediante la socialización, en los valores del grupo dominante y de la experiencia personal de aprendizaje.

La segunda dimensión opone los valores de autopromoción con los de auto trascendencia, confrontando los valores de universalismo y benevolencia con los valores de poder y el logro (Schwartz, 2001).

## Género y culto al cuerpo.

Al margen de los modelos de belleza inalcanzables, imposibles, e irreales que se nos muestran en los diferentes medios de comunicación, todos emitimos juicios sobre el aspecto de los que están a nuestro alrededor

¿Por qué se ve a las mujeres como objetos sexuales?

Inclinación a ver a las mujeres como objetos sexuales. Y lo más sorprendente, afirman los científicos, es que no es sólo el cerebro de los hombres el que percibe de esta forma. También el de las mujeres se comporta así.

No sólo los hombres lo hacen. Las mujeres también perciben a las mujeres de esta forma

La mujer como objeto decorativo

La mujer escaparate

Según un informe elaborado por el Instituto de la Mujer del Ministerio de Asuntos Sociales, en la publicidad, "la utilización de la imagen de la mujer responde generalmente a los dos arquetipos clásicos: la mujer como objeto sexual o reclamo consumista y la mujer en su rol de esposa, madre y ama de casa".